

A propósito de lo que acontece en la O. N. U.

La pobre O. N. U., especie de farmacia universal encargada de fabricar la medicina que cure la enfermedad que aflige a la humanidad, está siendo objeto de unos comentarios y calificativos que no merece.

Unos dicen que es un organismo totalmente inútil, porque al fin y a la postre se hace lo que uno o dos quieren, aunque los demás chillen lo que quieran.

Otros van más lejos y añaden, que sólo sirve para que el más fiero de los gordos se salga en todo con la suya, y poco a poco se vaya apoderando de medio mundo. La opinión de estos está muy generalizada y los hechos la confirman a diario.

En lo tocante al caso de España, las opiniones casi coinciden en todo.

¿Es posible, se preguntan muchos, que hombres tan enterados como los miembros del Consejo de Seguridad, no tomen a broma el que España sea una amenaza para la paz del mundo? Y si la tal amenaza es una verdadera idiotez salida de cabezas perturbadas por la pasión, ¿cómo esos señores tan listos, tan rectos y ponderados la han tomado en serio y no han mandado a paseo desde el primer momento a los descarados y burdos acusadores? ¿Por qué pierden el tiempo tan lastimosamente, con peligro de que su crédito se derrumbe como castillo de naipes?

Por lo que toca al acusador, Francia, los comentarios echan chispas. Francia, la aplastada por los ejércitos alemanes con la cooperación directa y eficaz de los ejércitos de la Rusia soviética, ¿con qué cara se atreve a acusar a Franco que fué con ella noble y generoso, y obedece ciega y servilmente a Stalin que la llevó al abismo de la más sangrienta de las derrotas? ¿España cooperadora del Eje? ¿Cuándo y cómo?

Y Stalin aliado de Hitler, que con él invade Polonia dejando a las huestes germanas con las manos libres para descargar todo su peso contra Inglaterra, ¿coopera o no con el Eje? ¿Es amigo o es enemigo de Francia y de la Gran Bretaña? ¿Por qué Francia no la lleva al banquillo de la O. N. U.? ¿Será porque hay sistemas sociales, como el comunismo, que arrancan del alma hasta el sagrado amor a la Patria?

Franco utiliza a los sabios alemanes residentes en España para fabricar bombas atómicas. Risum teneatis amici. ¿Qué tendrán los sabios alemanes que todos tiran de ellos para llevarse los a su casa? Sabios alemanes en Inglaterra, en Norteamérica, en Rusia y en España. Estos últimos, si los hay, nos los hallamos sin buscarlos; los demás tuvieron gran interés en hacerse con ellos. La suerte nos ha perseguido en esto de los sabios alemanes, porque al parecer los únicos que eran nazis se vinieron con nosotros, y con los ingleses y los rusos se fueron los enemigos declarados de Hitler. Cosas de la vida.

Y los del Consejo ¿no saben todas estas cosas? ¡Claro que sí!

299 aparceros y pequeños agricultores serán propietarios

Una importante finca, la denominada Dehesa de Ganaderos, en término municipal de Zaragoza, ha sido adquirida recientemente por el Instituto Nacional de Colonización.

Esta finca reúne excelentes condiciones para la parcelación, que inmediatamente ha sido emprendida por el ministerio de Agricultura. Posee 2.951 hectáreas de extensión y se cultivaba directamente por su propietario, excepto 795 hectáreas que quedaban

en aparcería. La mayor parte se dedicó al cultivo de cereales, teniendo 94 hectáreas plantadas de olivos, almendros y viñedos.

El total de aparceros que trabajan en ella era de 77, todos los cuales pesarán a ser propietarios en unión de 222 pequeños agricultores, vecinos de Garrapinillos, que han solicitado adquirir, de acuerdo con las normas implantadas por el Instituto, parcelas en la misma.

Tánger infectado de fiebres tifoideas y viruela

Gibraltar. — Un edicto oficial declaró a la ciudad y al puerto de Tánger infectados de fiebres tifoideas y viruela. Se recomienda, por tanto, al vecindario gibraltense que no vaya a aquella plaza y dispone que quienes

lo hagan estén vacunados contra la viruela e inoculados contra el tifus. Asimismo dispone que las personas que regresen de Tánger, incluso los tripulantes de los barcos, sufran un riguroso reconocimiento sanitario.

Prefieren ver a sus barcos hundidos antes de entregarlos a Rusia

Roma. — Dos días después de reanudar su publicación el periódico "Giornale d'Italia", anteriormente propiedad de Virginio Gayda, dice, en su editorial, que la Marina de Guerra y el pueblo italiano quieren mejor ver sus barcos hundidos que tenerlos que entregar en concepto de reparaciones.

El artículo está escrito por un oficial de la Marina de Guerra, quien cuenta que encontró a un marino ocioso, y al ser llamado al orden por un oficial, contestó: "¿Para qué tengo que limpiar el barco si lo van a entregar a Rusia?"

Sir William Beveridge vuelve a escribir sobre España

"La posición de Franco es más fuerte por los ataques exteriores"

Nueva York. — En la revista londinense "The Observer", sir William Beveridge declara hoy — comunicando de la capital británica a la Agencia United Press — que la mejor solución para la guerra civil española no es tratar de invertir el resultado de ella por torpe presión del exterior, sino olvidarla.

«Es indudable — prosigue el artículo — que la posición de Franco en España es hoy más fuerte en razón a los ataques de otros países. Desde luego, el régimen actual es una dictadura, pero no puede presentarse ninguna acusación basada en ninguna carta racional de derechos humanos que no pueda hacerse con igual o mayor motivo contra la mitad de los Gobiernos europeos».

Beveridge, que estuvo recientemente

en Madrid, añade que España podrá prescindir de la dictadura cuando se satisfagan dos condiciones: que se olvide todo lo posible la guerra civil y que el país escoja por sí mismo el camino de la libertad.

Dice que ambas condiciones están obstaculizadas por actuaciones tales como la de Polonia, al reconocer oficialmente al Gobierno republicano en exilio y tratar de plantear el caso ante las Naciones Unidas; el presidente del Gobierno exilado es considerado en España como el responsable personal de la muerte de cuatrocientos oficiales de la Armada española que fueron hechos prisioneros.

La sugerencia de que el Gobierno encabezado por él puede llevar la paz en España no es más que una peligrosa quimera.

Intensa labor para alivio del paro obrero en Huelva

Huelva. — Se ha reunido la comisión administradora del Impuesto para la Prevención del Paro Obrero.

Se dio cuenta de las gestiones realizadas y de que han sido subvencionadas obras en 35 municipios de la provincia, por un total de 433.000 pesetas, atendiéndose al alivio del paro, con la ejecución de proyectos cuyos jornales ascienden a 781.000

pesetas; también se han realizado diversas obras con cargo al ejercicio anterior, abonándose justificantes relativos a proyectos cuyo importe, por jornales, se eleva a la suma de 410 mil pesetas.

Por último la comisión acordó subvencionar la construcción de dos nuevas salas para enfermos tuberculosos en el Hospital Provincial.

Setecientas mil libras han cobrado los descendientes de Nelson

La pensión cesa por no existir descendientes directos

Algeciras. — Después de ciento cuarenta años de pensión pagados a los herederos del almirante Nelson, desde que éste fué muerto en Trafalgar, dicha pensión terminará con la muerte del único superviviente que sobrevive, y que cumplirá ochenta y nueve años el próximo diciembre, los cuales, a razón de 5.000 libras anuales, han cobrado un total de 700.000 como pensión perpetua.

El terror impera en Albania

Hoxha, dispuesto a eliminar a los sacerdotes católicos

Roma. — El régimen terrorista de Hoxha, que impera en Albania, está dispuesto a eliminar a todos los sacerdotes católicos e incluso personas extranjeras como los miembros de la misión de la U.N.R.R.A., según anuncia un diario norteamericano de Roma.

El ministro británico en Albania ha tenido que permanecer en Nápoles y el cónsul italiano en Tirana se vio obligado a abandonar el país, después de serle retirada la inmunidad diplomática. El periódico califica al Gobierno de comunista y "francamente ruso".

"En España hay prosperidad, paz y un gobierno responsable"

Interesante artículo de un diario portorriqueño

Santander. — «Opinamos que el régimen actual de España está sólidamente garantizado y que los españoles se sienten satisfechos con un gobierno que aunque en sus comienzos cometiera errores, supo mantener a su pueblo fuera de los horrores de la guerra mundial, y su fuerza moral y material garantiza una convivencia pacífica y ordenada, donde el lema «Dios, Trabajo y Patria» se cumple a cabalidad, ha publicado en el rotativo «Mundo» el más importante de Puerto Rico, su corresponsal en España, la periodista Gloria Villar de Torres.

El periódico «Alerta» de Santander recoge algunos detalles de este artículo en la península Ibérica, reconoce que desembarcó en España cargada de prejuicios contra nuestra patria, como consecuencia de la intensa propaganda enemiga; pero a poco de llegar a Santander y visitar el norte, la autora se sorprende de la libertad de que gozan los españoles, de la abundancia de sus mercados, y de la forma en que funcionan las fiscalías de tasas para evitar el mercado negro. Después examina la situación política interior de España y la amplia labor social llevada a cabo por el Caudillo.

Añade que los temores que en Puerto Rico puedan tener los exilados españoles deben desaparecer por completo, por la amnistía de Franco, asegurando que en España volverán a encontrar trabajo y libertad. Termina diciendo la periodista portorriqueña «En síntesis, en España hay prosperidad, paz y un gobierno responsable».

Ford construirá coches muy económicos

Detroit. — El fabricante de automóviles Ford ha anunciado que para después del mes de enero de 1947, piensa construir coches a precios muy económicos, pero no ha dado más detalles. La "General Motors" ha anunciado un plan similar para la construcción de coches "Chevrolet" ligeros.

Dirigibles para trecientos pasajeros

Akron. — Se anuncia el proyecto de construcción de dirigibles con capacidad para 300 pasajeros, para las rutas aéreas del Atlántico y del Pacífico. Serán una tercera parte más

grandes que el antiguo dirigible alemán "Graf-Zeppelin" y mayores también que los norteamericanos "Akron", y costarán alrededor de ocho millones de dólares cada uno.

Va a terminarse el Colegio de sordomudos Valenciano

Valencia. — La Diputación Provincial ha acordado la inversión de medio millón de pesetas para la terminación de las obras del edificio destinado a Colegio de Sordomudos. También acordó dar comienzo a los tra-

abajos para la concurrencia de la Diputación a la Exposición Nacional, que, como exponente de las obras realizadas durante dieciséis años por el Gobierno del Caudillo, se celebrará el 18 de julio próximo.

No se ha cumplido el equilibrio de partidos en Polonia

Londres estudia la cuestión

Londres. — El ministro de Asuntos Exteriores, Bevin, ha declarado hoy en los Comunes, en respuesta a una pregunta, que el Gobierno británico está considerando los efectos del fracaso de mantener el equilibrio de

partidos convenido en Moscú como parte de los acuerdos para la formación de un Gobierno provisional polaco de unidad nacional en conformidad con el convenio de Crimea sobre Polonia.

En las huellas de Alejandro Magno

El francés Jean Charles Fol, en unión de doce compañeros se propone efectuar en breve una interesante excursión a través de Asia Menor y el Turquestán, llegando hasta la India. Lo curioso de esta expedición, que se realizará con carácter científico a fin de efectuar estudios geográficos, históricos y arqueológicos, es que Fol seguirá exactamente la misma ruta que Alejandro el Grande recorrió 334

años antes de Jesucristo. Los exploradores creen que podrán contar con automóviles especialmente equipados y a falta de dichos vehículos, están dispuestos a hacer su viaje valiéndose de camellos. Alejandro empleó 11 años y Fol y sus compañeros quieren hacer el mismo recorrido en 11 meses. En los medios científicos franceses la arriesgada empresa ha despertado gran interés.

GENTE DE CIRCO

Ellos mismos se llaman traidores

Méjico. — El nombramiento del comunista Santiago Carrillo como miembro del titulado "Gobierno republicano en el desierto", que dirige Girat, ha indignado a los socialistas aquí refugiados, ya que Carrillo alega ser presidente de las Juventudes Socialistas Unificadas españolas.

La Directiva de esta organización ha dado una nota a la Prensa en la que dice:

"Siendo ya oficial el nombramiento de Santiago Carrillo como ministro del Gobierno republicano en el desierto, la juventud socialista de España declara, pública y solemnemente, su más absoluta incompatibilidad moral y política con dicho Santiago Carrillo, a quien considera, por legítimos y monstruosos merecimientos de conducta, sólo apto para ejercer un ministerio: el Ministerio de la Traición".

La biblioteca más grande del mundo

Según el «New-Yorker», se ha publicado recientemente un folleto sobre los libros y bibliotecas que existen en el mundo. Las cifras que da hacen ascender las bibliotecas al número de 1,100, que contienen unos 185.000.000 de volúmenes.

Europa figura en primer lugar, con 677 bibliotecas y 120.000.000 de volúmenes; siguen Estados Unidos de América, con 350 bibliotecas y 60 millones de libros.

La biblioteca más grande del mundo es la Nacional de París, que cuenta con 4.500.000 volúmenes, excediendo en un millón a la biblioteca del Congreso de Washington, y en 1.200.000 a la del British Museum, de Londres. Pero parece que las nuevas bibliotecas de Moscú y Leningrado poseían antes del comienzo de la guerra unos 4.000.000 de volúmenes cada una, amenazando así la supremacía mundial de la Biblioteca Nacional de París.

Recientemente se publicaba en Francia una información sobre la situación de las bibliotecas, y agregamos aquí algunas de sus cifras, como complemento de la información anterior.

En un periódico, también francés, se ha señalado que si bien la Biblioteca Nacional cuenta con más de 4.000.000 de ejemplares, la más nu-

merosa de provincias no excede de los 200.000, y formulaba la pregunta de si no sería posible disminuir esta diferencia, sin merma de la misma Biblioteca Nacional. Frente a esta posibilidad, se ha setado una aclaración, que consiste en señalar que la importancia de una biblioteca no estriba en el número de volúmenes, sino en las necesidades que remedia.

Tras el "telón de acero"

Grave carácter de la persecución religiosa en Polonia

Londres. — Continúa la persecución religiosa en el territorio ocupado por el Ejército rojo. Las jerarquías eclesiásticas no tienen libertad de movimiento y su comunicación con el mundo exterior está interrumpida por completo, según la Agencia Pat. Apeñas se reciben noticias del primado cardinal Hlond, que no pudo asistir al reciente consistorio. Por su parte, las jerarquías de la Iglesia Católica tampoco tienen noticias de lo que sucede fuera de Polonia y así, se da el caso de que el cardenal Sapieha no tuvo conocimiento de la enciclica "Orientales omnes" publicada en enero pasado. Mientras, el Gobierno Kisting de Varsovia, continúa sus ataques, por medio de la Prensa sometida a sus rigurosos órdenes, contra la Iglesia, a la que acusa de totalitaria.

SANTO EVANGELIO

Dominica in albis.—S. Juan xx-19-37

En aquel tiempo: siendo ya muy tarde, aquel mismo día, primero de la semana, y estando cerradas las puertas de la casa donde se hallaban reunidos los discípulos por miedo de los judíos, vino Jesús, y apareciéndose en medio de ellos, les dijo: La paz sea con vosotros. Dicho esto, mostróles las manos y el costado. Llenaróse de gozo los discípulos con la vista del Señor, el cual les repitió: La paz sea con vosotros. Como mi Padre me envió, así os envío yo también a vosotros. Dichas estas palabras, alentó o dirigió el aliento hacia ellos, y les dijo: Recibid el Espíritu Santo. Quedan perdonados los pecados a aquellos a quienes les perdonareis y quedan retenidos a los que se los retuviereis. Tomás, empero, uno de los doce, llamado Didimo, no estaba con ellos cuando vino Jesús. Dijéronle después los otros discípulos: Hemos visto al Señor. Más él les respondió: Si yo no veo en sus manos la hendidura de los clavos y no meto mi dedo en el agujero que en ellas hicieron, y mi mano en la llaga de su costado, no lo creeré. Ocho días después estaban otra vez los discípulos en el mismo lugar, y Tomás con ellos. Vino Jesús, estando también cerradas las puertas, y puso-se en medio y dijo: La paz sea con vosotros. Después dice a Tomás: Mete aquí tu dedo, y registra mis manos; y trae tu mano, y métela en mi costado; y no seas incredulo sino fiel. Respondió Tomás y le dijo: ¡Señor mío y Dios mío! Dijole Jesús: Tú has creído ¡oh Tomás! porque me has visto; bienaventurados aquellos que sin haberme visto han creído. Muchos otros milagros hizo también Jesús en presencia de sus discípulos, que no están escritos en este libro. Pero éstos se han escrito con el fin de que creáis que Jesús es el Cristo, el Hijo de Dios; y para que creyendo, tengáis vida eterna en virtud de su nombre.

CALENDARIO

Día 28 abril. Domingo in albis. San Pablo de la Cruz y S. Esteban.—Lunes 29, Sta. vg. y S. Roberto.—Martes 30, Ntra. Sra. del Villar y Sta. Catalina de Sena vg. Miércoles 1.º Mayo, Stos. Felipe y Santiago el Menor apóstoles.—Jueves 2 (Fiesta Nacional) S. Anastasio abad. La fiesta de María Reparadora.—Viernes 3, (Primer viernes de mes). La Invencción de la Sta. Cruz.—Sábado 4, S. Paulino y Sta. Mónica, vda.

Cuarenta Horas en Palma

Día 28, terminan en los SS. CC. a S. Francisco de Paula.—Días 28, 29 y 30, en Sta. Catalina de Sena, a su Titular.—Días 1, 2 y 3 de mayo, en la Concepción al Sto. Cristo del Nogal.—Días 3, 4 y 5, en Sta. Magdalena, a Sta. Catalina Thomás en las Capuchinas y en los Capuchinos a la Divina Pastora y en Sta. Catalina de Sena a la Virgen del Rosario.



Discos—Fonos—Radios
Reparaciones
CASA CASTELLÁ
Sto. Domingo, 34

Materiales para Edificaciones S. A.

Materiales para la construcción. — Depositario exclusivo del Cemento Portland, Goliat y Puzolánico Cielope — Cementos — del país —

Avda. A. Rosselló, 14

Muchos millones de personas necesitan calorías

El hambre es uno de los problemas más graves y de resolución más urgente de cuantos tienen que resolver los Gobiernos de los países europeos. En general, en todas partes escasea el pan, la carne y la leche. Las zonas más castigadas por el hambre son Hungría, Austria, Yugoslavia y parte de Dalmacia.

Para el primer semestre del año actual, Europa necesitaría diecisiete millones de toneladas de trigo, de las que, hasta ahora, solo han podido obtenerse—aunque no todas hayan llegado a sus puntos de destino—doce millones de toneladas. Se da el caso de que en varias naciones solo existen depósitos de trigo para fabricar el pan necesario para diez días. Si después no llegasen nuevos envíos, no sería posible suministrar tan necesario alimento.

En cuanto a las calorías a que equivalen los alimentos distribuidos en los distintos países, conviene establecer unas cifras previas.

Los obreros dedicados a trabajos duros deben recibir un equivalente a cuatro mil calorías diarias; si el trabajo que efectúan no es tan riguroso, necesitarían dos mil cuatrocientas, y dos mil, si, aunque se trabaje, la labor no es de desgaste físico. Mil quinientas calorías diarias es el mínimo para mantenerse relativamente bien. Conocidas estas cifras, he aquí el número de calorías que, por término medio, se perciben en los países que se citan:

Inglaterra y Dinamarca, tres mil; Noruega y Checoslovaquia, dos mil cuatrocientas; Holanda, dos mil quinientas; Francia, dos mil; Alemania, mil quinientas y Austria, mil quinientas cincuenta. Las cifras se refieren a los núcleos urbanos, y en el campo son un poco más elevadas.

Se calcula que hay en Europa unos ciento veinticinco millones de habitantes que no llegan a consumir dos mil calorías diarias, y veintiocho millones que se han de conformar con menos de mil quinientas calorías por jornada.

"Es un peligro para Europa una Alemania muy centralizada" Debate en los Loes

Londres.—El lord canciller, Lord Powitt, ha declarado en la Cámara Alta, en su discurso de contestación al debate celebrado sobre el futuro de Alemania, que personalmente cree que Gran Bretaña debía mirar con la mayor simpatía el punto de vista francés ya que viven todavía franceses que han visto a su país devastado tres veces por alemanes. Señaló, no obstante, que no expresaba una opinión oficial acerca de los problemas que van a ser objeto de consulta dentro de breves días.

Agregó que el Gobierno está de acuerdo con la moción presentada por lord Vansittart, que dice que el restablecimiento de una Alemania supercentralizada es incompatible con la seguridad europea. Estaríamos locos—prosiguió—si después de la experiencia de 1914 y 1939 nos arriesgáramos nuevamente.

«Por otra parte—continúa diciendo—es obvio que sería deplorable el reducir a Alemania a una especie de Estado para—un arrabal—no utilizando su capacidad productiva, empobreciendo a Europa y sumiéndola en el paro obrero.» Dijo después que nada ha sucedido recientemente que modifique la actitud adoptada en Postdam por lo cual todavía no será establecido un Gobierno central en Alemania.

Lord Vansittart dijo que si continúa la actual tendencia, el mundo se encontrará pronto frente al «nacionalismo» en lugar del nacionalsocialismo.»

OPTICA

Hijo de V. Tort Matamala

PALMA

General Goded 14, Victoria, 2

FANTASIAS
para regalos
PERFUMERIA INGLESA
CADENA, 6 TELEFONO 1770



TEJIDOS NOVEDAD
EN LANA Y ALGODON PARA
SEÑORA Y CABALLERO

R. Salamanca Gomila

Plaza de Coll, 4 pral,
PALMA DE MALLORCA

R. S. HÍPICA DE MALLORCA

Mañana, Domingo

Sensacionales Carreras

¡Deportividad!

¡Emoción!

¡Belleza!

Bernardino Seguí Garriga

Contratista de obras
Estructuras, cemento armado
presupuestos
Canteras, piedras Calizas
Machacas, Gravillas

Marias Montero,
20 Teléfono 2466



FÁBRICAS MUÑOZ, S. A.

Tejidos y novedades para señora y Caballero
Sastrería Civil y Militar

VENTAS AL DETALL:

San Miguel, 117-123 y Muntaner, 6

Teléfono, 2005
Apartado, 309

Telegramas: FAMUÑOZ

No deje de visitar
las maravillosas **CUEVAS DE ARTÁ**

VIAS URINARIAS

URETRITIS AGUDA O CRONICA
Y COMPLICACIONES

Especialista ANTONIO ALOMAR

Lzo. Vicens, 3 (Trv. J. Anselmo Clavé
(Sindicato, 198 = encima Café Triquet)
Teléfono, 1664

ALMACEN DE TPAPOS

CALLE PEDRO A. PEÑA, 7 Y 10

Gabriel HORTA Barbera
CHATARRA Y RESIDUOS INDUSTRIALES

DOMICILIO PARTICULAR:

UJAN BAUZA, 23 PALMA DE MALLORCA

CASA BOSCANO

Droguería, pinturas, esmaltes
artículos fotográficos

PLAZA CORT, 25-Tel. 1643 - PALMA

Muebles GINARD

Palma de Mallorca
SANTO DOMINGO, 48

NIQUELADOS PLATEADOS
DORADOS — COBREADOS — LATONADOS — OXIDADOS
Restauración de Lámparas y objetos de arte

TALLERES TUDURY

GRABADOS METALICOS
Cobre - ACERO - BRONCE - PLATA - ORO, etc.

MOREY, 33

PALMA

Teléfono 2628

Comentario y augurio

La Copa y la visita del Castellón

Uno de los inconvenientes que la actual estructuración del torneo de Copa tiene es que, unos meses antes de que acabe la temporada...

presenta la disputa de unos puntos, en cambio contará con el nada despreciable de poder ver a dos excelentes conjuntos desplegar...

Por más que —sobre el papel— la clase del Castellón sea superior a la del Mallorca...

SAQUES...

¡Ay... la Copa...! ¿A cuántos se les habrá subido a la cabeza?

No. No se lo pregunten Vds. al Barcelona.

Porque, al parecer, los ocho goles le pusieron el alma... en los pies.

Por cierto que ha sucedido... lo de siempre.

Un diario catalán dice que la culpa la tuvo... el árbitro.

En cambio, un sevillano dice que el Sr. González arbitró bien.

Y pensar que el nombre de este señor árbitro es Plácido.

¡Contrastados de la vida!

En cuanto a lo de Bilbao, también tiene... peladillas.

Como que los autores de la faena son de Alcoy.

Menos mal que al Córdoba ocurriese a eliminar al Castellón.

¡Claro! Si no lo hace... ¿con quién se hubiera enfrentado el Mallorca Mañana?

El Castellón es el ex-equipo de García Díaz.

Esperamos que este, como obsequio a sus ex-compañeros, les meta varios goles.

Así debe ser la amistad bien entendida.

¿Recuerdan les dijimos que no teníamos gran confianza en la suerte futura

del Mallorca, no podemos hacer el pronóstico a tono con esta realidad. Si tradicionalmente los decanos superaron ante enemigos de calidad...

Y apenas trae más novedades la semana deportiva.

La Copa Pascua, de natación, dio, junto al alegría de ver acudir a la gente en mayor cantidad de la esperada...

El baloncesto sí que, al parecer, va por el buen camino. Porque o mucho erramos o el Real Club de Regatas será capaz de deshacerse del Murcia...

Y... sanseacabó. Esperemos los acontecimientos grandes que la "Semana" que se prepara —del 12 al 19 de mayo— habrá de brindarnos.—AVESPA.

del Atlético Baleares? Pues... ya ven. El Levante jugó su primer partido en la fase final.

Ahora que... fué batido. De los males, el menor.

Mientras el boxeo se esfumó de aquí se anuncia el choque —en la ciudad condal— de nuestro campeón Pericás con el campeónísimo Ferrer.

No se por qué tenemos que Pericás haga ante Ferrer el mismo papel que Ferrer hizo ante Cerdán.

Punto final, por hoy.

LANAS-BOLSOS-NOVEDADES Mercería Colón

Crítica de películas

"SANGRE EN FILIPINAS"

Se canta en esta película la labor heroica y abnegada de las jóvenes enfermeras en Filipinas, durante la guerra que acaba de terminar.

Tiene escenas de intenso realismo y cinematográficamente está bien realizada. Es película para mayores.

"EL CIELO Y TU"

Lo mejor de la película es la magnífica realización de los intérpretes, pues, el asunto, intensamente dramático, no es nuevo: matrimonio mal avenido; él se enamora de una institutriz y termina suicidándose...

"OTRA REUNION DE ACUSADOS"

Dick y Nora, padres de un encantador chiquillo de pocos meses, se consideran la familia más feliz del mundo. El esposo, policía famoso y activo, gracias a sus complicadas pero acertadas gestiones llega a descubrir a los criminales que habían dado muerte al coronel Mac-Ney...

comedia policíaca de asunto moral en el fondo, pero de inconveniencias que la hacen calificar de "solo para mayores".

"CITA DE AMOR"

Matrimonio en cómico de una doctora que, a pesar de querer a su marido tanto como él la quiere a ella, dudan de su mutuo amor. Para cerciorarse de que, efectivamente se aman, no encuentran otra solución que darse celos...

"PISTOLEROS SIN PISTOLAS"

Dos fotógrafos son acusados de haber intervenido en el asalto a un Banco, y como esto no es cierto, se proponen detener a los verdaderos culpables, para lo cual les persiguen hasta lograr detenerlos en una región de nieves perpetuas.

Como este film no persigue más propósito que el de hacer reír al espectador, podemos asegurar que cumple su cometido y pueden verlo jóvenes y mayores.

Siguele con tu Cruz

Leonardo Guau

A la Semana de Pasión sigue el día del triunfo, con la resurrección de Jesucristo. El pueblo semita ve derrocada la Ley Mosaica, triunfa la Cruz sobre la Sinagoga...

desgarrarse sus carnes, el recobro de una libertad. Salir del Mundo para adentrarse en la eternidad, a la gloria. Morir por Cristo, abrazados a una Cruz. Su Cruz, es el camino de los mejores para ir al Cielo...

¿Quieres tú gozar del Cielo? Toma también la Cruz redentora. Tu Cruz, en los dolores, en las pasiones vencidas, aplastando el mal, sumiéndote en la dicha de tener una Cruz que te sirva para gozar para siempre...

Nueve millones para construcción de viviendas para mineros en La Felguera

Oviedo. — Por el Instituto Nacional de la Vivienda ha sido concedida la contrata para construir 258 viviendas protegidas en La Felguera...

ALMACENES MATONS PALMA DE MALLORCA

Los Polacos no quieren volver

De los 100.000 hombres que forman el ejército polaco que manda el general Anders sólo 23.000 han votado por el regreso a su Patria.

de Varsovia sea una prolongación de Stalin y se limite a poner en práctica las órdenes y consignas recibidas del Kremlin.

El hielo, utilizado como anestésico

CASA CODINA (La Casa de las Gomas) PALMA

Londres. — En el Hospital Real, de Glasgow, se ha realizado la amputación de una pierna utilizando como anestésico una capa de hielo de cuatro pulgadas de espesor...

MIEL excelente, pura, de Espliego y Romero

ANECOTARIO TAURINO Los «mochiús» de Nimes

Torcaban en Nimes (Francia) «Laritas», «Pouly» y «Rayito». Las reses de Palha, Mes de mayo. La plaza llena, aunque el cielo amenazaba lluvia.

El gran Matías había despachado el toro que rompió plaza — un buen mozo cárdeno con un par de mástiles en la cabeza — como su valor y su «ángel» le dieron a entender.

Pero he aquí que de repente, cuando arrastraban al primer Palha, dieron las nubes en llover con tan inusitada abundancia...

Deliberaron los toreros sobre el peligro de la lidia en tales condiciones. Dudó el presidente. El público, «enragé», permanecía en sus asientos, clamando: ¡Pouly! ¡Pouly!

Así se vive en Colonia

Colonia tiene actualmente medio millón de habitantes, que habitan en el 40 por 100 de las casas de la ciudad que no fueron aplastadas bajo las bombas aliadas.

trucción Colonia no ha trabajado con excesiva rapidez. Aun duran las tareas de descombro, y la labor de restaurar toda la inmensa riqueza destruida...

¡ABONOS!

Garantía absoluta para toda clase de cultivo. PEDIDOS: A. MINGARRO Teléf. 2754 PALMA

FABRICA DE ALPARGATAS Obra de Palmito Lonas y Alpargatas Catalá y Riutord

Intenta robar el pararrayos de la torre de Saint Jacques

París. — El Cuerpo de Policía está seguramente riéndose a costa de un hábil ladrón que penetró la noche pasada en la vieja torre de Saint Jacques...

La gente hace una vida casi totalmente subterránea. La mayor parte de las viviendas son antiguos sótanos y cuevas, habitados con ingenio y buena voluntad...

pararrayos que allí había, en la creencia de que la punta de éste estaría hecha de platino, metal que consigue unos precios fabulosos en el mercado negro.

Pero el ladrón llegó con un retraso de treinta años. El pararrayos de la torre, que estaba constituido con platino en su extremo, fué robado en 1916...

Fábrica de medio cristal y vidrio hueco Instalaciones completas de Laboratorios y Farmacias Establecimientos y Vidrierías Llofriu, S. A.

Balonazos Reloj Universal

Ya estamos otra vez en medio del hurullo. ¿Bailamos? Sí? No? ¡Pé! Puede que nos atormente el humo de un cigarrillo inglés encendido a nuestro lado, y que un perfume exótico nos envuelva por completo. En la penumbra hay champaña, pero también tedio, displicencia y aburrimiento «swing». Se baila, se fuma y se bebe... pero ¿son felices? ¿no tienen problemas? Cuando se hace la luz, que los amortiguadores confunden con tonalidades violáceas, se ven las casas llenas de cierto malestar, de agotamiento espiritual: ¿son felices? Así lo creen ellos, su mundo está lejos de la realidad; viven fuera de la verdad, que tamizan con tubos de neón... sin embargo los veo preocupados. No, no son felices. Lo dicen sus rostros, y la cara es reflejo del alma.

En otro lugar... quietud, salmodia, perfume grato de rosas frescas. ¿Son felices? Se nota que si lo son, en el mirar de unos ojos que viven hacia lo infinito. Allí no existe lo exótico, verdad; y sin embargo lo que se respira es algo que dice a las claras que es de otro ambiente. Vibra el corazón y se entusiasman íntimamente las almas. Es tan diferente lo uno de lo otro!

Puesto a elegir prefiero lo último. Porque no se siente uno invadido de melancolía. Porque ese otro aire es más puro. Y porque para gozar de verdad, prefiero el éter infinito cerca de Dios.

PETRONIO



CADA CARGO NECESITA SU HOMBRE

Si queréis hacer triunfar una idea, buscad primero al hombre apto para apropiársela, vivirla, defenderla y darle cuerpo.

La hermética Rusia, necesita para sus especiales planes, tan difíciles de comprender para los occidentales, hombres de carácter y consagración con el sentir de sus magnates y los bases y los halla, y éstos le prestan sus servicios a las mil maravillas. Cromyko; hé aquí el hombre que necesitaba para representarla en la O. N. U. y a ella le destinó. Y hay que ver como maneja la batata en la orquestina que ha formado con los Delegados de Polonia, Francia, México y Yugoslavia. Cuando se le antoja al señor Stalin que toquen una pieza, sea marcha francesa, sea mazurca española, no tiene sino que pulsar el botón y la batuta de Cromyko se pone en movimiento, e invariablemente le siguen sin pestañear los cuatro instrumentos apuntados moviendo el jaleo consiguiente. Ya pueden oírse las protestas de los demás Delegados que no quieren ruidos, ni persiguen sino la paz; ellos prestan más atención a los aplausos de la claque que pide ruido y camorra, con lo cual consiguen siempre que alguien les escuche y les siga. Pero ¿y quién es ese Cromyko? ¿Es ya un viejo diplomático, acostumbrado a las más serias batallas? ¡No! Ni por tal. Es un ingeniero de 37 años, en cuya carrera no veía porvenir, y por la puerta falsa a los 30, ingresó en la carrera

diplomática, caminando siempre por atajos (para progresar y tomar la delantera a los otros. Sucedió a Litvinov en la Conferencia de Quebec. Sin saber nada de diplomacia, ha llegado a ser el jefe del Consejo Internacional, de gran nombradía actualmente.

Es taciturno, reservado, hermético como el gobierno que representa, tipo perfecto del alto funcionario soviético. Si los periodistas le requieren, dice que "no tiene nada que declarar". Si se le busca se encierra en su alcoba y no discute con nadie; pero en los asuntos que el jefezo le encarga, es tenaz e inexorable como la significación de su nombre: rayo y trueno. Viste siempre de negro y de tal color son sus zapatos, sombrero y corbata. Es hombre misterioso, difícil de penetrar y entender, pero que sabe arrastrar con su batuta a cuantos tienen su enchufe en contacto con el botón del gobierno soviético.

FRANCIA SIGUE SU DERROTADO HACIA EL CAOS

Nuestra vecina nación, que quiso cortar todo contacto con nosotros, tal vez para que no nos diéramos cuenta del desastre interno, no ha sabido todavía adoptar una orientación firme hacia una solución política que le asegure la salvación.

Las crisis se suceden. Quisieron los demócratas católicos pactar con las izquierdas y han sucumbido. Bidault, que había sido la esperanza de las derechas, ha fracasado, quedando deshecho el bloque gubernamental, precisamente en vísperas del acto político de más trascendencia para el país como es el darse una Constitución definitiva.

El 5 de mayo próximo Francia votará con un "sí" o con un "no" la aceptación o el rechazamiento de esa ley a modo de Constitución que han venido elaborando las Constituyentes. Un mes después del referéndum, el 2 de junio, se decidirá por mucho tiempo su porvenir político en unas elecciones generales. Son momentos, pues, para la nación francesa de gran trascendencia y no obstante parece que el país no siente interés ninguno por este debate constitucional. Se preocupan más de como han de alucinar a los reelectos de los "tres grandes" que han de venir a conferenciar con el de Francia en el Palacio de Luxemburgo, para iniciar los caminos de la paz.

Son muchos y de gran trascendencia para su vida los problemas que tiene que resolver Francia, y parece desentenderse de ellos ante el caos reinante. Ostenta su decrepitud presentándose como satélite de Rusia en el asunto español, cuando hasta parangonear los dos gobiernos en un solo aspecto, el democrático, para probar que uno, el de Franco va hacia la vida y el otro hacia la disolución. El Gobierno de España ha abolido la ley del divorcio, presta ayuda a los casamientos, premia la natalidad prolífica. Francia no tiene niños, es un país de ancianos; su gobierno protege el divorcio. Sólo en el departamento del Seine en 16 meses se han presentado 160.000 demandas de divorcio. ¿A dónde va a parar la vecina nación?

F.

MIRADOR

Instantáneas del momento

Instantáneas del momento

por

«BRUTORETES...»

La otra semana a raíz de los montesionistas se me ocurrió pensar que en todas las épocas han existido unas gentes, amigas de tomar brutoretetes que dejan el estómago en un estado tal, como para que el médico recete algunas cosas peores, por aquello de que un clavo saca otro clavo.

Los montesionistas de aquel antaño, casi prehistórico para la generación actual, iban, a la salida de la clase de latín, a la Plaza de Santa Eulalia, y allí en una mala tienducha, una cierta mujercilla tenía un puesto de cacahuetes, garbayons, ensaimadas, robiols raissonas, y puros de caramelo, y una rueda de la fortuna, y por solo dos céntimos de peseta, cualquier muchacho con suerte podía llevarse algo e incluso alguna de las sorpresas, que eran la delicia de los futuros bachilleres. Esta tienda estaba muy concurrida, y también la otra, su competidora, situada en la calle de Santa Eulalia que también tenía un mostradorcito con robiols, etc. etc. y por estar expuestos en un escaparate no llevaban la película de los de la primera tienda, pero puede que tuvieran mayor sabrosidad, porque en la tienda, junto al portalón, había un panzudo bote de cristal conteniendo unas sanguijuelas, que se retorcián y serpenteaban en unas aguas sucias y verdosas, que salpicaban los pasteles.

Cuando el Instituto fué a ocupar el edificio de nueva planta, muchas cosas, golosina de los mozalbetes, desaparecieron y luego vinieron los barquilleros, los fresqueros con su horchata de limón y el mantecao. El vendedor del pirulí etc. etc. y otras cosas que proporcionaban el consabido ventrey y el purgante de ricino para quitarnos s'enfit como consecuencia de las brutoretetes absorbidas sin ton ni son.

No creáis amigos míos, que todas esas porquerías hayan pasado al olvido. Antes al contrario, ahora las brutoretetes se presentan más refinadas, causan peor daño, pero la gente las gusta y las paladea y hasta hay quien les sabe dar un aire de distinción. Los chavales y los mozalbetes no las aprecian, pero sí, la gente chic. Y por esto Chic-Ote, que es un madrileño muy castizo, está dando nombre a varias brutoretetes al alcance de los adinerados, y no os extrañe ver, como en un vaso de buen cognac Bertola, se le vierta un tomate, un apio, un perejil, un sjo, algo de azúcar, un huevo duro, algunas gotas de menta y pasándolo previamente por la cocktailera se convierta a tan deliciosa bebida, en una smalgana vegetariana opípara y bestial. Y las gestes a la moderna, relamiéndose de gusto, exclaman: Está cañón, amigaso. ¡Qué batidos! No me digas el cocktail, es la bebida del siglo... ¡Paso, a las BRUTORETES...!

El Moro de la Calle de Jovellanos

De aquí y de allá

MUNDIALES

Ha causado general sensación en todos los países en que se ha dado a conocer la nota que el Gobierno español ha enviado a la Gran Bretaña y Estados Unidos denunciando que Rusia planea actos de agresión contra España. La nota es especialmente comentada por la prensa de Lisboa y Nueva York.

—El Director de la UNRRA Florio la Guardia, ha declarado que la situación alimenticia en Polonia, Yugoslavia, Grecia e Italia es más grave de lo que se cree.

—El Papa ha dirigido una alocución a los representantes de la Acción Católica italiana advirtiéndoles que deben consagrar gran atención a las elecciones italianas porque el enemigo de la Iglesia pugna para destruir la fé y la moral cristiana y para socavar los cimientos de la familia católica por medio del divorcio, las escuelas laicas y los libros yadiversiones inmorales.

—En Francia se han unido los comunistas y socialistas para aprobar el proyecto de Constitución al que se oponen los republicanos populares. El referéndum popular se celebrará el próximo día 5 de mayo y las elecciones tendrán lugar dentro seis semanas.

—Ha sido evacuado el Cuartel General del ejército ruso de Resch. Las tropas abandonan el Irán con dirección a Rusia.

—La Conferencia de la Paz proyectada para el 1.º de Mayo ha sido prorrogada, sine die. La fecha no se sabrá hasta después de la reunión de los ministros de Asuntos Exteriores de las cuatro grandes potencias.

—La cuestión española fué llevada por el representante de los comunistas de Polonia ante el Consejo de Seguridad de la O. N. U. el martes de la pasada semana. Con tal motivo se promovió un debate en el cual se probó la mala fe del desdichado Sr. Lange, que sin apoyo serio hacia afirmaciones falsas hasta el ridículo, siendo secundado por las naciones influenciadas por Rusia, México y Francia. Se pronunciaron contra la proposición polaca los representantes del Brasil, Inglaterra, E. E. U. U., China y otras.

—S. S. el Papa ha pronunciado un discurso sobre la salvación de la Infancia, en una audiencia concedida a 250 Prebendados Dicoceanos de Acción Católica Italiana.

—El cadáver de Mussolini ha sido robado del cementerio Municipal de Milán.

—En la cárcel de Milán hubo un motin. Los presos se han apoderado del edificio y en él se han hecho fuertes.

—Ha sido levantado en la Argentina el estado de sitio.

—Al reemprender su actividad el Consejo de Seguridad de la O. N. U. después de las fiestas, ha acordado mantener en el orden del día el asunto persa.

NACIONALES

—A causa de la intensidad de las pasadas lluvias en Murcia, el canal del Reguerón se rompió por cuatro puntos inundando la huerta murciana y por lo cual se da por perdida la cosecha.

El río Segura se desbordó y Murcia quedó anegada.

—El Boletín del Estado ha publicado una disposición del Ministerio del Trabajo reglamentando el trabajo del ramo de construcción. Con tal motivo se produjo en la capital de España una entusiasta manifestación obrera en la cual tomaron parte unos 20.000 productores para rendir al Ministro homenaje de gratitud.

—Ha sido inaugurada en Madrid la exposición del Libro Misional español organizada por el Consejo Superior de Misiones en el Palacio de Exposiciones de El Retiro. Figuran cerca de dos mil libros.

ISLEÑAS

—En representación de los Ayuntamientos de Baleares, en las elecciones celebradas el domingo día 14 fué elegido Procurador en Cortes D. César Puget, Alcalde de Ibiza que en segunda vuelta obtuvo 28 votos contra 25 que obtuvo don Juan Mir, Alcalde de Inca.

—Se está organizando la Exposición regional del comercio e industria isleña que tendrá lugar durante la Gran Semana Balear. Se presta todo su calor y entusiasmo nuestra primera Autoridad Civil Excmo. Sr. Don J. Manuel Parda.

—Con gran brillantez y con el realce que le dió la presencia al Excelentísimo Sr. Gobernador Civil y el Secretario General de la Dirección General de Turismo inauguró en nuestra ciudad una nueva Oficina de Información para el Turismo Balear.

—Por orden gubernamental ha sido concedida la Medalla al «Al Mérito en el Trabajo» en su categoría de Oro, al Sr. D. José Msría y Fiol de Llorach, Jefe de la Sección Primera del Ministerio de la Gobernación y natural de esta isla.

—El Delegado Sindical Provincial ha dado a la prensa una nota en la que dice que está asegurado el abastecimiento de pan en toda la provincia hasta la próxima cosecha; que se van a poner mesas reguladoras de pescado y verdura, para que dichos artículos puedan hallarse a los precios tasados.

HAMBRE...

El día 28 de Septiembre de 1945 celebró Junta General de Accionistas la «Sociedad Hispano Americana de Electricidad», vulgarmente conocida en la Argentina con el nombre de «Chade». El beneficio fué magnífico: de treinta y un millones de pesetas oro.

Como las fábricas de electricidad de la «Chade» son, en general, de tipo térmico, necesitan consumir todos los años unas 800.000 toneladas de carbón de 7.000 calorías. Por efecto de la mala situación del comercio mundial, este año solamente ha consumido la empresa 138.000 toneladas de carbón mineral y 165.000 toneladas de carbón vegetal. Pero en cambio las calderas de la «Chade» han quemado en 1944, 601.000 toneladas de trigo, 250.000 toneladas de maíz, 52.000 de aceite de lino y 164.000 toneladas de otros productos oleaginosos.

Esas son las cosas que Dios no quiere. Esa es la brutalidad humana. Ese es el egoísmo humano. Los pueblos tienen hambre. Se cierne sobre el mundo un fantasma de catástrofe y de miseria. Se reúnen los grandes (es de creer que con buena voluntad) para hallar solución al problema espantoso de abastecer a Europa hambrienta. Y mientras tanto, solidario de ciertas cosas que hacen los cristianos. Ni se pueden apoyar en el Evangelio ciertas conductas. Treinta y un millones de beneficios. Muchos millones de hambrientos. Muchos millres de toneladas de productos alimenticios echados en las calderas de la «Chade».

Un millón de pesetas para mejoras a los obreros del Ayuntamiento de Sevilla

Sevilla. — Para mejorar la situación económica de sus obreros fijos y eventuales, y, en general de todo el personal subalterno, el Ayuntamiento destinará un millón de pesetas. A todos ellos se les aumentarán sus haberes y los pluses de carga familiar, con lo que el Municipio sigue fielmente la política de protección social del Caudillo.

Pío XII ha recibido a 500 marineros del "Missouri"

Ciudad del Vaticano. — Su Santidad el Papa ha recibido en audiencia a 500 marineros del acorazado norteamericano "Missouri".

Detención de comunistas en Madrid

Madrid. — En el curso de las investigaciones que la Brigada Político-social de Madrid viene llevando a cabo sobre represión de actividades subversivas de elementos pertenecientes al denominado Partido Comunista Clandestino, se ha logrado la detención de los componentes de la que ellos llamaban «Sección Guerrillera», Francisco Gascó Santillana, Juan José Vidal, Castro Loarces Roadam y Jesús Atienza Martínez, los cuales son autores de la colocación de un petardo en la calle de Puencarral, en el domicilio del jefe de la Lucha contra el Puro, hecho efectuado en los últimos días del mes de febrero pasado; del que hizo explosión el día 3 de marzo último en un balcón de la Delegación de F. E. T. y de las J. O. N. S. del distrito de Chamberí, y del colocado el 17 del

mismo mes en la vía del ferrocarril entre Gatafe y Pinto, al paso del tren correote Cartagena.

Por gestiones que se han practicado posteriormente se ha logrado comprobar que los artefactos eran contruifidos con materiales procedentes de sustracciones efectuadas en los Talleres de Construcciones Aeronáuticas de Gatafe, por lo que ha sido averiguada la participación de otros individuos que igualmente han sido detenidos.

Los detenidos en los talleres de Construcciones Aeronáuticas de Gatafe son los obreros especialistas siguientes:

José Camacho Muñoz, Francisco Gascó Santillana, y José Mena Rodríguez, todos los cuales obraban en virtud de órdenes del «Partido comunista Clandestino».

El gobierno "quisling" de Varsovia continúa atacando

Londres. — Continúa la persecución religiosa en el territorio ocupado por el ejército rojo. Las jerarquías eclesiásticas no tienen libertad de movimiento y su comunicación con el mundo exterior está interrumpida por completo, según la agencia Pat.

Apenas se reciben noticias del primado cardenal Hlond que no pudo asistir al reciente Consistorio. Por su parte, las jerarquías de la Iglesia cató-

lica tampoco tienen noticias de lo que sucede fuera de Polonia y así, se da el caso de que el cardenal Sapielha no tuvo conocimiento de la enciclica «Orientales omnes» publicada en enero pasado.

Mientras, el Gobierno «quisling» de Varsovia continúa sus ataques, por medio de la Prensa sometida a sus rigurosas órdenes, contra la Iglesia, a la que acusa de totalitaria.